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Орган партбюро, комитета ВЛКСМ, профкома, месткома и дирекции Мо
сковского ордена Трудового Красного Знамени института Стали 

им. И. В- Сталина.
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Цена 15 коп,

Дичился учебный год. У студентов нашего 
института начинаются летние каникулы.

Отдыхайте, набирайтесь сил и энергии, чтобы 
в первом послевоенном году учиться еще лучше, 
еще плодотворнее.

; Учебный год 
4 окончился
Окончился учебный гол. Сданы 

последние экзамены и теперь 
можно отдохнуть, набраться сил, 
чтобы в новом учебном году с еще 
большей , энергией овладевать зна
ниями.

Прошедший учебный год по ус
ловиям работы студентов распадал
ся на два периода. Осенний се
местр протекал в весьма тяжелых 
условиях. Учебная работа студентов 
была недостаточно интенсивной, из- 
за чего образовалась большая акаде
мическая задолженность — 44,3 про
цента.

] Весенний семестр 1944/45 учеб- 
! ного года протекал более органи- 
! зованно. Основное внимание кафедр 
1 было посвящено самостоятельной 

работе студентов; усилился контроль 
за своевременным выполнением на
меченных по плану работ.

В результате успеваемость в эту 
экзаменационную сессию несколько 
возррсла по сравнению с зимним 
семестром, однако, она значительно 
ниже, чем успеваемость в весен
нюю сессию прошлого ‘года.
‘ 59,7 процента студентов институ
та сдали все экзамены полностью, 
.остальные — 40,3 процента студен
тов «г-*-имеют -задолженность.

?; В зимнюю сессию по институту 
было 55,7 процента абсолютно ус
певающих студентов, то-есть на-. 4 
процента меньше, а в прошлогод
нюю летнюю сессию — 85,3 про- 

'цента, — на 25,6 процента выше, 
I- чем теперь.
• Такое большое снижение успе- 

] ваемости по сравнению с прошлым 
годом нужно отнести за счет рез
кого* повышения требований со сто^ 
роны кафедр института и большой 
академической задолженности, кото
рая оставалась с прошлого семестра. 

-Ликвидация этой задолженности за
тянулась до мая месяца.

? Наиболее высокие показатели ус
певаемости имеют студенты 4-го 

курса. Неудовлетворительных оце
нок у них совершенно нет. 68,3 
процента всех оценок — «хорошо» 
и «отлично».

Следует отметить некоторое об- 
| щее улучшение в работе студентов 
I 1-го курса. Если в итоге осеннего 
,'семестра 1-й курс дал наихудшие 
|результаты, то в весеннюю сессию 
(Студенты 1-го курса не отстают от 
.общей массы.
яг. Весенняя экзаменационная сессия 
снова подтвердила ведущую роль 

'Студентов членов ВКП(б). 72,9 про
цента студентов-коммунистов пол- 

■ ностью сдали экзамены в то время, 
Г  как успеваемость, у членов ВЛКСМ 
V— 61,2 процента и 55,6 процента у 

беспартийных студентов.
Хорошо окончили учебный год 

Студенты-инвалиды Отечественной 
Лзойиы. Их абсолютная успеваемость 

72 процента. 15 процентов сту- 
ГДеЬ'тол инвалидов '  Отечественной 
•войны — отличники.
А Как видно из приведенных цифр, 
общая успеваемость студентов по 
институту оставляет желать много 

/лучшего.
/•‘. Сейчас у студентов нашего ин
ститута начинаются летние канику- 

’ лы. Отдыхайте, набирайтесь сил и 
энергйй, чтобы в первом послевоен
ном году учиться еще лучше, еше 
плодотворнее.

До скорой встречи в новом учеб
ном году!

П Р И К А З
ГЛ А В Н О Г О  У П Р А В Л Е Н И Я  УЧ ЕБН Ы М И  З А В Е Д Е Н И Я М И  

Н А Р К О М А Т А  Ч Е Р Н Ы Х  М ЕТ А Л Л О В
№  32-109 9 июля 1945 года.

О П Р Е М И Р О В А Н И И  Н А У Ч Н О - И С С Л Е Д О В А Т Е Л Ь С К И Х  Р А Б О Т
Конкурсная комиссия по научно-исследовательским работам высших 

технических учебных заведений Наркомата Черных металлов постано
вила премировать за научно-исследовательские работы, выполняемые в 
высших технических учебных заведениях Наркомчермета.

ПЕРВОЙ ПРЕМИЕЙ 
Профессора А. П. Белопольского.
Доцента И. А. Симвулиди.
Профессора В. И. Каменева.

ВТОРОЙ ПРЕМИЕЙ
Профессора А. И. Похвиснева.

ТРЕТЬЕЙ ПРЕМИЕЙ
Кандидата тскшчеокзгх иагуче Н. П. Агапову.

Р е з у л ь т а т ы  л е т н е й  
э к з а м е н а ц и о н н о й  с е с с и и  

СДАНО ЭКЗАМЕНОВ
(В  П Р О Ц Е Н Т А Х )

И Т О Г И  СЕ СС ИИ ПО М Е Т А Л Л У Р Г И Ч Е С К О М У  Ф А К У Л Ь Т Е Т У
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Итоги сессии по технологическому 
факультету

Подведены вгпйги (учебного года. 
‘Большинство студштоз факультета 
выросло еще и а один :к;урс, сделало 
еще один |Ша.г к заветной цели — 
стать инженером-металлургом.

Однако те все одинаково настой
чиво шли вперед. То лыка 67,5 про
цента студентов факультета успева
ют по всем предметам.. 42,5 процен
та студентов вступают в новый 
учебный под с академической задол
женностью но тому 'или .иному пред
мету. (

Если сравнить результаты ‘этой эк
заменационной (сесхзто с зимней, то 
оказывается, что абсолютная успе
ваемость по факультету несколько 
возросла. Выросло число отлични
ков. Сейчас 1МЫ имеем] на факультете 
32 отличника вместо 22, которые 
были в прошлом семестре.

Появились (новые отличники: тт. 
Вишневская, Романова, Усова, Смот- 
рицкий — студенты первой группы 
термической специальности 4-го 
курса, Закнейм и Нестерова — сту
денты первой группы прокатной 
специальности 3-<го курса, Перцов- 
окпй — из первой, Осипов ;— из 
второй групп прокатчиков 1-го кур
са.

32 отличника — это гордость фа
культета, лучшие, по которым дол
жны равняться оеталыные студенты.

42 студента факультета, что со
ставляет более 10 процентов, сдали 
экзамены на «хорошо» м «отлично».

Несколько лучшее пол1эжемне в 
эту сессию по сравнению с зимней, 
у студентов, получивших академиче
скую ' Задолженность.

Более 50 процентов неуспевающих

студентов получило задолженность 
по 1 предмету и имеют полную 
возможность ликвидировать ее в 
первые же дни пового учебного го
да.

Однако, если (сравнить итоги этой 
сессии с прошлогодней летней сес
сией, то [сказывается, что (успевае
мость значительно пала. 'Количест
во ‘неудовлетворительных оценок в 
прошлом учебном .году — 1,9 про
цента — в 2,5 раза меньше, чем в 
этом году.

Некоторое снижение успеваемости 
нужно отнести за. счет резкого по
вышения .требований кпд к текущим 
заданиям в учебном году, так и по 
время экзаменационной сессии. Ска
зались также >11 тяжелые бытовые 
условия студентов. !Но основной 
причиной все-таки является большая 
академическая задолженность, с ко
торой начали прошедшее полугодие.

Сдана «хвостов» затянулась до 
середины мая, что сильно отразилось 
на текущей успеваемости студентов 
в течение семестра, а также не мог
ло не сказаться на результатах этой 
сессии. ,

В новом учебном .году наша зада
ча, задача всего коллектива, — не 
растянуть ликвидацию академиче
ской задолженности. Дело всех сту
дентов и общественности — с пер
вого дня взяться за учебу, пе поз
же 1 октября сдать все «хвосты» 
с тем, чтобы Задолженность не по- 
влняла на успеваемость следующе
го семестра,

Н. М. ФЕДОСОВ, 
заместитель декана техноло
гического факультета.

Окончившаяся экзаменационная 
сессия показала 0олео высокую ус
певаемость по сравнению с  зимой , 
но .результаты оказались болео ‘Низ
кими по яравиейшо с иссекшей ссс- 
еной .прошлого учебного года. Абсо
лютная успеваемость ш  факультету 
—  61 процент. 'Это выше, чем в 
зимнюю -сессию па 3 процента и па 
24 процента «иж е то  сравнению с 
всЪсияой (сеЮсией проиглого Рода.

Лучше 'всех сдали экзамены сту 
денты 2 -по курса, которые имеют
4,6 ,процента неудовлетворительных 
оценок. Иаяхудшую успеваемость 
показали студешты 1-го ‘курса, п о 
дучившие 1‘3,6 процента неудовле- 
тво'ригелнгых оценок.

Инвалиды Отечественной войны 
заняли первое место но сравнению 
с друпимн груш ами студентов фа
культета. Из пик полностью сдали 
вес экзамены 69 процентов. Инвали
ды .Отечественной войны —  отлич
ники тт. (Кошошксва, Яковлева, Чи
жова, Гусева, Михайлова, 
1>. Исаева, (Киста, Харитонова —  
удержали звание отличника- на про
тяжении всего то да по результатам 
и зимней, ц весенней сессий.

Полностью оправдали св-эо высо
кое звание Сталтнюкнгх стипендиа
тов тт. Ткаченко, Буравлев, ‘Цай- 
1>о: экзамены онш едали только па 
«отлично».

Из академических групп факуль
тета пшилучшуго успеваемость пока
за.™: >по 1-му туроу ■—• 1-я грунта 
мартеновцев; их абсолютная успе
ваемость —  77 процентов; по 2-„чу 
курсу —  3-л группа эдоктромстал- 
лургов, имеющая 87 процентов аб
солютной успеваемости; «о 3-ад 
МУРЧУ —  ‘2-я группа литейной сто- 
цнасилгостп: 75 процентов абсолдот- 
ной успеваемости.

Однако экзаменационная сессия 
выявил1/! примеры и 1нлохон работы 
отдельных студентов п  академиче
ских труни.

Студенты 3-й группы литейной 
епентайьиоспн 2-го курса показали 
самую шитую  успеваемость но фа
культету.

Из 16 студентов труппы сдал все 
экзамены только один тов. Ткш ш .

За академическую неуспеваемость 
по результатам сессии пришлось 
исключить из числа студентов: 
К. .Краузе, Л . Попова, К. ‘Цейтлина. 
Т. Архипову п  ещо 11 студентов.

Особенно плохая успеваемость > 
1-то курса, где полностью сдали 
экзамены только 46 процентов сту
дентов.

‘В общем итоги .сессии нельзя 
считать удовлеыюритслыIымиг. Вста- 
ет вопрос: какова причина таких 
Низких результатов? Главная ‘Пря- 
чпна та  же, что и ,в предыдущем се
местре— нерегулярная работа сту
дентов на протяжении семестра. 
Штурмовщина в  учебе, осужденнаи 
в своо время и а  страницах газеты 
«Правда», ещо не изжита в нашем 
институте. Недостаточная трудовая 
дисциплина также отразилась на 
результатах сессии.

‘Количество пропущенных часов 
занятий в семестре составляет 5.6 
процента по оформленным данным, а 
если учесть .известную «мягкость» 
треугольников групп .к прогульщи
кам, «неточность» в учете посе
щаемости со стороны старост, то 
можно получить более высокую (в 
1,5— (2 .раза) цифру прогулов.

Одной зга Фирнчии низкой успева
емости является и недостаточная 
работа т!реИодаватсль!окото состава 
н отудеичшеопо актива о (массой 
Студентов. Решение партийной ор
ганизации —  «Создать в  грунтах 
аготоршшоо оТиошенпо ас лодырям, 
разгильдяям, злостным 1ярогульщи- 
кам» —  до сего времсяш не вы
полнено, а  оно должно быть вы
полнено во .всех звеньях института, 
начиная от студенческой группы и 
кончая дирекцией.

‘Можно назвать и другие причи
ны неуспеваемости студентов, но 
они являются второстепенными.

Главный -вывод из прошедшей 
сессии —  повышение ответственно
сти за  учебу я  за работу студентов 
н !прелодавател 1>ского состава в бу
дущем учебном году.

А. Е. ХЛЕБНИКОВ, 
заместитель декана металлур
гического факультета.

Вечер студентов Ленинского района
14 июля 19 До года в  .клубе 

Управления делами .Совета Народ
ных Комиссаров 0 0 0 ?  состоялся ве 
чер студентов ЛевШпюкого района 
Москвы, посвященный окончанию 
учебного года в высших учебпык 
заведениях.

Б вестибюлях и коридорах клуба 
стоят стенды с  фотографиями луч
ших люден институтов: профессо
ров, доцентов, отличников учебы. 
Тут лее впеят стенные газеты, вы 
пускаемые ® вузах.

'В 7 часов открывается торжест
венное собрание. Доклад об итогах 
прошедшего учебного года сделал

секретарь ЛенипЬкого райкома 
ВШ (б) тов. Лысов.

После торжественной частя со
стоялся большой .концерт с участи
ем лучших мастеров сценического 
искусства.

По окончании концерта все 
устремились в  танцовальный за.т, 
гдо играл духовой оркестр. До утра 
(кружились пары, Осыпанные разно
цветными брызгами конфетти. А в 
других залах были организованы 
веселые игры, пенпе...

К. ТРУБЕЦКОВ.
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Обеспечить условия занятий
на у р о в н е  д о в о е н н ы х  лет

(Из выступления директора института В. ГГ. ЕЛЮТИНА)
— Предстоящий учебный год — 

первый послевоенный, поэтому тре
бования к нему значительно выше, 
чем п предыдущие годы.

Добиться того, чтобы этот учеб
ный год по возможности меньше 
отличался от довоенных лет, — та
кова 'задача, стоящая перед всем 
коллективом нашего института.

Центральное место и подготовке 
к новому учебному гаду занимает 
ремонт лабораторного корпуса. По 
ряду причин в прошедшем учебном 
году лабораторный корпус был вы
веден из строя. Сейчас предстоит не 
только модностью отремонтировать 
ото на один год, по н произвести 
некоторые работы с таким расчетом, 
чтобы .не возвращаться к ним в те
чение нескольких лет.

К 15 августа будут «закончены 
сантехнические работы. Ремонт во- 
донроиода и канализации в основном 
закончен, окончательная отделка их 
задерживается из-за отсутствия фа
янса для раковин.

Крупные работы проводятся по 
устройству вентиляции. 13 прошлом 
году примитивно была сделана вы
тяжная вентиляции. Сейчас вытяж
ная .вентиляция отремонтирована; 
приступили к устройству приточной 
веитиляцин.

Болыние работы проводятся также 
по ремонту крыши и водосточных 
груб.

Второй, не менее важный об'екг 
— это строительство вестибюля. 
Несмотря на то, что сам по себе 
об'ект небольшой, разговоры о нем 
ведутся в течение пяти лет.

Сейчас строительство вестибюля 
сдвинулось с мертвой точки. Графи
ком строительных работ предусмот
рена окончательная отделка его к 
20 августа.

Третий крупный об'ект — студен
ческое общежитие — Дом коммуны.

На ремонт Дома коммуны ассигно
вано 1 миллион 200 тысяч рублей. 
Ремонт производится силами! конто
ры Наркомата черных металлов.

За короткий срок ко1ггора суме
ла широко развернуть строительные 
работы.

Ежедневно на ремонте занято 
220—250 человек.

Выполи юпие ремонтных работ в 
Доме коммуны хотя в общем идет

удовлетворительно, но отстает от 
графика. График ремонта общежи
тия построен с расчетом введения в 
строй 1-го этажа к 1 сентября.

Но графику дирекция института 
должна была предоставить для ре
монта 7-й этаж общежития 9 .июня, 
предоставила же его она на 5 дней 
позже — 14 июня, а ремонт этажа 
был закопчен 1 июля, а не 20 ню
ня, то-есть на 10 дней позже, чем 
это предусмотрено графиком. Ремонт 
0-го этажа закончен не 25 июня, а 
10 июля.

Что касается ремонта учебного 
корпуса, то здесь будут проводить
ся отдельные небольшие работы в 
местах, где произведены разруше
ния, так как общий ремонт корпуса 
был закончен в конце 1944 года.

В прошедшем учебном году ин
ститут испытывал большие затруд
нения с мебелью. Дело не только в 
недостаточном количестве мебели, 
ню н в 'Низком качестве. За одни 
только 1 -и семестр было потеряно 
700 стульев.

Наркомат и лично гоп. Тсвоскш 
помогли нам приобрести мебель. 
Выксунским заводом для института 
сделано 1 050 стульев, 120 столов, 
625 табуреток, 385 кроватей. Кроме 
того, нашими мастерскими разработа
на конструкция легких табуреток из 
металлических труб. Ими будут обо
рудованы .учебные лаборатории ин
ститута.

Следует отметить, что за послед
ние несколько месяцев значительно 
улучшим свою .работу отдел снабже
ния института. Все .ремонтные рабо
ты почти полностью материально 
обеспечены. Однако до сих нор хи
мические лаборатории испытывают 
недостаток реактивов и химической 
посуды. Нет достаточного количест
ва (учебников. , '

.Всему коллективу нашего инсти
тута предстоит выполнить очень 
много работ. Если мы не уложимся 
в намеченные сроки, то с первого 
дня учебных занятий нас будут бить 
неполадки. Со стороны никто .не по
может, — нужно управиться своими 
силами. *

Внимание
третьему курсу

(Из выступления профессора — 
Я. С. УМАНСКОГО)

— Г1рн планировании работ в ла
бораторном .и учебном корпусах сле
дует обратиты особое внимание на 
кафедры, которым предстоит при
нять 3-й курс.

Третий курс в предстоящем учеб
ном году значительно больше, чем 
был до оих пор. Чтобы полностью 
обслужить его, кафедрам металло
графии и рентгенографии выделены 
дополнительно комнаты. Необходимо 
в самые сжатые сроки оборудовать 
их. Нашим производственным ма
стерским нужно срочно выполнить 
все заказы по ремонту оборудова
ния, данные этими кафедрами.

Большую нужду институт испы
тывает в учебных пособиях. По
чему бы нс воспользоваться ста
рым, попы тайным способом — раз
множением некоторых конспектов 
стеклографией?

Упорным трудом завоевывается  
хороший урожай

Полный ходом вдут ,работы л под
собном хозяйстве нашего института. 
Основные у ч а т с я  —  прополка н 
подкормка. огородных культур л 
косьба сена.

Сделанное проверять 
(Из выступления профессора — 

ГРИГОРЬЕВА)
— Перевод кафедры общей химии 

в лабораторный корпус поставил 
кафедру в очень тяжелые условия. 
Нанесен ущерб учебному процессу 
по аналитической химии.

Известно, что на занятиях по хи
мии приходится иметь дело с газа
ми, поэтому вентиляция имеет пер- 
.постепениое значение. Между тем 
в прошлом году вентиляция была 
неисправна.

Сейчас закончен ремонт вытяж
ной вентиляции. Чтобы убедиться в 
ее действительной пригодности, не
обходимо хорошо проверить ее-

Кроме того, лаборатория испыты
вает большую нужду в химической 
посуде. Без пополнения посуды мы 
пе и состоянии начать замятия в 
следующем году.

За единичными исключениями, 
асе студенты работают добросовест
но, с сознанном важности выпол
няемого дела.

Для лучшей бригады установлены 
переходящее 'Красное знамя д пре
мия дирекции.- Претендентов на зна
мя много, —  почти вс о бригады да
ют то  менее 125  процентов «нормы.

Лучше всех работает бригада 
Пудановой. Благодаря умелой орга
низации работы, сознательному от
ношению к  труду, социаягастичоокю- 
му ооревщовашю внутри бригады

■между звеньями ео орт-ада систем.! 
и н ч тп и  нерешмиолкяст заданию..^ 
отдельные дни бригада !Р1удак 
даст до 190 процентов, а ее л , . 
шио звенья (Вакиной, Кузиной, Фо
киной) —  до 2.30.

Хорошо 1ра5отачот многие иахаряррт 
на мюггышишг картофеля. •]
Крисаиова дает в среднем до двух 
«Ц»с, а сам звеньевой —  две с по
ловиной. Неплохо работают и сту
денты подготовительного отделения 
(бригада Зайцева).

Ход ооревиовашя отмечается в Ц 
газете «Наше окно» (ежедневгао зы ъ;! Ц 
ходят 3-4 номера). -у ■}

Так .в упорном труде завоевывает-,.!’ 4 
ся  хороший урожай. ' !

4

Л. 411АЕВИЧ, 'комсорг.; 1
•хх.

Красное знамя— бригадам 
тг. Александрович и Рудаковой

Обезличенная зарплата
(Из выступления председателя месткома А. К. НАТАНСОНА)

— Известно, что большим стиму
лам в работе строителей является 
ш работная плата. К сожалению, 
формленне заработной платы рабо
чим производится отделам капиталь
ного строительства с потолка. 

Берется какая-то сумма, распреде

ляется между рабочими но разря
дам, а в конце месяца оформляется 
нарядами, выписанными наобум.

Рабочие получают обезличенную 
зарплату. Теряется интерес к тому, 
чтобы больше заработать, а, следо
вательно, и больше сделать.

Когда будут 
качественные плиты

(Из выступления директора 
столовой М. А. ЭТЛИС)
— Положение в нашей студенче

ской столовой пометите катастро
фическое. Дело дошло до того, что 
столовую хотели закрыть.

Сейчас плиты столовой топятся 
намети им углем. Через каждые две 
педели плиты лОлаются ,и выходят 
из строя. Вопрос с ними не разре
шен до сих по|р, хотя в нашем ин
ституте немало еиецналнетав-ме- 
таллуруов. ■

В столовой нет ни одного исправ
ного титана. Воду для мытья посу
ды приходится греть на плите. Ес
ли сейчас мы справляемся, кое-как, 
то что будет, когда начнется учеб
ный год?

■Нет исправной картофелечистки, 
что также очень затрудняет работу 
столовой.

18 июля жюри присудило /перехо
дящее Красное .знамя двум брига
дам 1— т т . Александрович и ;Руда- 
ковон. Показатель выработки брига
ды (тов. Александрович ■— 154 про
цента, |выше, чем показатель выра
ботки .бригады ,тов. Рудаковой. — 
148 проиентов, однако ввиду невы
полнения ряда условий социалисти
ческого соревнования она вынужде
на разделить 'первое место с брига
дой тов. Рудаковой.

Хорошо трудились студенты на 
нолях подсобного хозяйства инсти
тута в первую декаду своего пре
бывания в совхозе. •

Соревновались не только бригады, 
но и члены бригад между собой, чем 
в значительной степени об’ясняется 
такой высокий (средний процент вы
работки.

Изо дня в .'день растет об’ем ра
бот, выполняемых .Отдельными 
звеньями и членами бригад.

Фотокалориметрический метод определения кремния и никеля
'В лаборатории технического ана- 

1изз иод моим руководством закол- 
1епа исследовательская работа но 
|рнмеис1Ш10 фотокалорнметрнческого 
шалнза для установления химиче
ского состава железных сплавов.

Одну из этих работ «Определение 
(ремишя в стали и чугуне» выпол- 
1Яла научная сотрудница лаборато
рии Е. Г. Рожкова, вторую — «Оп
ределение никеля в -стали» — про- 
юдила научная сотрудница лабора
тории. О. А. Володина.

Фотокалорнметрическнй метод 
шределення названных элементов 
шляется значительно более быст- 
>ым по сравнению с обычными хи- 
шческнмн методами и вместе с 
тем обладает высокой точностью.

Определение кремния и никеля 
чожет быть выполнено в течение 
25—30 минут. Некоторые специаль
нее элементы, мешающие опреде- 
1С1ШЮ кремния ('например, вольфрам) 
I никеля (например, кобальт) стары

ми методами — сказываются без
вредными при применении фотокало- 
рн.четрнческого метода.

В отличие от обычного калоримет
рического .метода анализа, при ко
тором концентрация определяемого 
элемента устанавливается на осно
вании визуальной, ' на-глаз — суб’- 
ективнон оценки интенсивности ок
раски раствора, фотокалориметрнче- 
сюнй 'метод использует для этой 
цели известные свойства фотоэле
мента, с ■помощью которого интен
сивность окраски раствора (.или 
степень поглощения, проходящего 
через этот раствор света) опреде
ляется об'ектнвно, с помощью галь
ванометра, отмечающего возникший 
в цепи прибора (фотокалориметра) 
фототок. Данные исследования про
водились с фотокалориметром си
стемы «Ланге», имеющем два оп
тических плеча, так называемый 
диференцнальнын калориметр.

Фотокалорнметрическнй метод

дает возможность применять для 
анализа весьма небольшие количе
ства исследуемого материала (по
рядка 0,1—0,2 грамма), что влечет 
за собой большую экономию реа
гентов.

Фото калориметр ячеек не .методы 
определения никеля и кремния, при
менявшиеся до этого в практике 
некоторых лабораторий, были при
годны только для ограниченного 
числа марок сталей, в то время как 
разработанный в лаборатории тех
нического анализа метод практиче
ски применим к большинству марок 
сталей. Ближайшей задачей лабора
тории является внедрение этих ме
тодов в собственную практику, а 
также в практику заводских лабо
раторий.

А. М. ДЫМОВ, 
профессор, доктор технических 
наук.

Звено тов. Тымчака 10 июля вы
полнило норму на 170 процентов, 17 
июля — (на 201 процент, 48 мюля —г 
на 305 процентов.

Подобных примеров много. Пред
стоит еще одна декада упорного^., 
труда, которая .выявит лучшую' 
бригаду, достойную быть краснозна
менной. ’

Сейчас прополка в совхозе в ос-, 
новном , закончена. Начался сено
кос. Необходимо закончить его К 
началу |уборки ржи.

На косьбе работают косцы брйга- 
ды тов. Беляка, на скирдовании —, 
бригада тов. Александровича, сгрет- 
бает сено бригада тов. Рудаковой. - 

Студентам, от’езжающим в совхоз, 
предстоит еще большая работа. Им 
нужно закрепить успехи своих то
варищей .и без потерь, в короткий 
срок, —снять урожай. >

Б. ЯРДИ.
- О -

с ПОЛЕЙ с о в х о з а
(Машина быстро проезжает двад

цать километров, отделяющих паше 
подсобное хозяйство от железнодо
рожной стаищиш Последний пово
рот, —  и мы в со икосе. На усадь
бе пусто: все па полях. 0  прошло
го года здесь значительно прябаюп- 
доеь отросший, нигде уже нет про- 
ваашшювед крыш. А немного в сто- 
ршо выросла тренога буровой выш
ки —  на глубине 65 мстроп 'встре
тилась здесь вода. Иршшодатедь- 
шгсть сжяшмиш —  5^5,5 кубиче
ских меяра воды в чао. Это —  не
малое достижение для совхоза, где 
ближайший колодец только в полу
тора километрах.

Ядом на поля. Яервой встречаем 
Яшму Вудаиюту. Она, как в прош
лом году, —  бригадир. Ее бригада 
работает на проиишее моркови. Блм- 
же к дорого .работает эвешо Ваии- 
ной. Ниша Рудакова замеряет вы
работку —• 2(14 процентом, а на 
мачте уже .развеваются (флаг —  сиг
нал ою п ч аш я работы.

'Казалось, можно кончить, есть о 
чем с гордостью рассказать товари
щам за ужииощ, но .раздастся звон
кий 1Г0С1ОС Лены Зиминой:

—  Див1у тк и , у нас было больше 
вчера, надо еще но грядке выпо
лоть, а то Зайцев обгонит лас.

Работа продолжается дальше. 
Остаются на (пртго.жо и другие 
звенья бригады.

Кстати о Зайцеве. Это —  брига
дир студентов иедтотоштельного от
деления. Его бригада/ —  одна Из

■г .ч
сильнейших (П1ретенде1нтов на К р а с ц ^ !  
ное знамя. Сам Зайцев —  участник 
Огочесгтюшюй войны, иа правой ^  
стороне груди у него гвардейский 
значок. ПопРвардейС1Ш  работает он и .Ф’ 
здесь. . •ч'Ф'

На проштелке картофеля трудится ; ;Ц. 
бригада тов. .Флоксаиедротапа. Цро- 
полоть 1-5 сеток за день —  немалая 
норма, ™ справляются с ней эдесь^уШ 
тоже успешно. «ж к

я- ЯСкоро жюри присудит перехо'Дя-.Д
щее Красное знамя и  премию ху&Щ
шей бригаде, гае сейчас трудно в ц ^ | | |  
девять юого-'.тпбо. С первых дней 
нормы щышЛ'Ннлотся и . церевьшел- 
ияются. Большинство студентов уже % 
второй .раз в совхозе, л  это, пожа
луй, имеет отароошое значение.

Насшушает вечер. Всо понемногу 
расходятся. Нужно торопиться от
дохнуть, —  ведь завтра рано утром 
на .работу.

В 'кабинете директора бригадиры ,>эд 
собрались на огаератншгое еовеща- 
ние. Подводятся итоги дня, плати- Щ  
руется работа на следующий День.
А за с т г о й  слышны молодые звон
кие голоса. Это поют девушки с 
подготовител1Ш0 'ГО очделеяия:

— • Страна —  моя, Москва —  
моя, ты  самая любимая!..

...Дозгосягся и замирают вдали 
слова всем хо1рошо знакомой песий

А. ТКАЧЕНКО.

1 ^

Ответственный рекантор 
-  Д. А. ПР0Н0ШНИН.
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